
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ � Издается с 1999 года � № 4 (580) � 6.02.2012

Газета отмечена 
знаком отличия 
«Золотой фонд 
прессы – 2012»

Наш сайт в Интернете
www.BCLASS.ru

ISSN 2078-7693

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го

Секрет успеха

Sabi: традиция качества 
В свое время суши-бар Sabi одним из первых по-

знакомил архангелогородцев с традициями клас-
сической японской кухни. С тех пор ни один сезон в 
Sabi не проходит без новинок в меню, уровень сер-
виса растет, отвечая лучшим образцам ресторанно-
го дела. Одно в Sabi остается неизменным: качест-
во подаваемых блюд — прежде всего. 

Главный секрет хорошей кухни — в правильном вы-
боре продуктов. Для японских блюд это, конечно, ориги-
нальные японские ингредиенты: натуральные, без кра-
сителей, «аналогов» и консервантов. Такие не продают-
ся в обычных магазинах и практически не производят-
ся на территории России. В Sabi свежие японские про-
дукты доставляются еженедельно, и только от проверен-
ных поставщиков. 

«Большую часть продуктов мы получаем не в замо-
роженном, а в охлажденном виде. Так они сохраняют и 
форму, и все полезные свойства, ведь блюда японской 
кухни отличаются не только экзотическим видом и вку-
сом, но и высоким содержанием витаминов, микроэле-
ментов и полезных веществ», -  рассказывает шеф-по-
вар Sabi Роман ХОДКЕВИЧ.

В приготовлении блюд мастера Sabi максимально 
придерживаются традиционных рецептов, которые тем и 
хороши, что при всей строгости всегда оставляют место 
для усовершенствования и придания современных ноток. 
В обновленном меню суши-бара они гармонично сосед-
ствуют с классикой европейской кухни. Третий секрет —  
правильная подача блюд и высокий уровень обслужива-
ния гостей — вы оцените это, придя в Sabi. 

Реклама
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Доставку и заказ суши, роллов и 
других блюд японской кухни на 
дом и в офис можно сделать по 

телефону: (8182) 47-41-41
и на сайте www.sabibar.ru

Был временным, 
стал постоянным
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Эхо недели

В развитие региона СЖД  ■
инвестировала 5 млрд рублей

Объем инвестиций ОАО «РЖД» в развитие Архан-
гельского региона Северной железной дороги в 2011 
году составил порядка 5 млрд рублей. Большая часть 
средств направлена на реконструкцию путевого ком-
плекса.

В регионе выполнена реконструкция 122 километров 
пути. Это в два раза больше по сравнению с 2010 годом. 
По мере обкатки и стабилизации пути скорость грузовых 
поездов будет поднята с 70 до 90 км/час, пассажирских - с 
80 до 120 км/час.

В Няндоме было построено новое здание эксплуата-
ционного локомотивного депо и дома отдыха локомотив-
ных бригад. 

На дорожный фонд  ■
выделяется 4 млрд рублей 

В Архангельской области утверждена методика 
распределения денежных средств из регионального 
дорожного фонда. Он будет наполняться из несколь-
ких источников: акцизов на топливо, транспортного 
налога и платежей от использования имущества ав-
томобильных дорог.

Кроме того, фонд будет пополняться за счет целевых 
средств из федерального, областного и муниципальных 
бюджетов. Также предусмотрена спонсорская помощь 
предприятий и организаций в сфере дорожного строи-
тельства.

Деньги будут выделяться не только на ремонт и строи-
тельство областных автомагистралей. Помощь окажут му-
ниципальным образованиям. В частности, Архангельск в 
2012 году из областного дорожного фонда получит 57,6 млн 
рублей на ремонт дворовых территорий многоквартирных 
домов, проездов. Как сообщили в пресс-службе областно-
го правительства,  эта цифра не учитывает те средства, ко-
торые выделяются столице Поморья на исполнение функ-
ций областного центра.

В областном правительстве  ■
новые назначения

Губернатор Архангельской области Игорь ОРЛОВ 
представил новых руководителей органов исполни-
тельной власти Архангельской области.

На должность министра по региональной политике и ме-
стному самоуправлению Архангельской области назначен 
Сергей КОВАЛЁВ. Сергей Ковалев имеет большой опыт ра-
боты в правительстве региона. Он был заместителем гла-
вы администрации Архангельской области по информа-
ции и общественным связям, возглавлял профильный де-
партамент.

На должность руководителя агентства по печати и СМИ 
Архангельской области назначена Ирина ГОРЬКАЯ, до это-
го работавшая помощником руководителя Управления Фе-
деральной регистрационной службы по Архангельской об-
ласти и НАО. Ирина Горькая большую часть карьеры посвя-
тила работе в сфере взаимодействия со СМИ: возглавляла 
пресс-службу мэрии Архангельска, департамент информа-
ции и общественных связей Архангельской области.

Акценты
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Событие: В Архангельской области — новый губернатор

Оборонка: Северодвинские предприятия получат 75 млрд рублей

«Орлов для меня - «тем-
ная лошадка», по которой 
нет ни позитивной, ни нега-
тивной информации, - заяв-
лял днем ранее первый сек-
ретарь Архангельского об-
кома КПРФ Александр НО-
ВИКОВ в интервью ИА «Бе-
ломорканал». – Мы заранее 
знали, что именно он будет 
выдвинут на аукцион под на-
званием «утверждение в об-
ластном Собрании». Позиция 
нашей фракции однозначна: 
пока нет прямых выборов гу-
бернатора, по любой кан-
дидатуре, которую выносит 
президент, мы будем голосо-
вать против».

Определенную последо-
вательность в действиях ком-
мунисты проявили: получив 
право выступить по канди-
датуре на пост губернато-
ра, Александр Новиков ото-
звался о Игоре Орлове одоб-
рительно, но подчеркнул, что 
фракция в голосовании уча-
ствовать не будет. 

«В свое время мы един-
ственные консолидированно 
проголосовали против назна-
чения главой региона Ильи 
МИХАЛЬЧУКА и оказались 
правы — досрочное прекра-
щение его полномочий тому 
подтверждение. Сегодня Ар-
хангельская область загнана 

в долговую яму. Из короткой, 
но ясной программы Иго-
ря Анатольевича видно, что 
он быстро определил самые 
проблемные точки области. 
Что будет дальше - увидим», 
- добавил Новиков. 

Представители партии 
«Справедливая Россия» нака-
нуне голосования с журнали-
стами предпочли не общать-
ся. По отдельным фразам ру-
ководителя фракции «СР» 
в областном Собрании де-
путатов Василия БАДАНИ-
НА можно сделать вывод, что 
окончательное решение на-
счет Игоря Орлова эсерами 
было принято не без колеба-
ний и только тогда, когда сро-
ки стали поджимать. 

«Законопроект, который 
должен изменить сущест-
вующую процедуру выдвиже-
ния претендентов на должно-
сти глав регионов, в Госдуму 
внесен, но где он там ходит - 
непонятно. В то же время, не 
могу не отметить, что впер-
вые за несколько далеко не 
лучших для области лет перед 
нами кандидат на пост губер-
натора с положительной и от-
крытой биографией, человек, 
не один десяток лет отрабо-
тавший в экономике региона. 
После долгих дискуссий мы 
приняли решение Игоря Ор-
лова поддержать. Пусть бу-
дет новый губернатор... Ну и, 
наверное, новый мэр», - не-
ожиданно завершил свое вы-

ступление Василий Баданин, 
очевидно, имея в виду себя, 
так как он один из кандида-
тов на выборах мэра Архан-
гельска.  

Образец лаконичности 
продемонстрировали пред-
ставители партии ЛДПР: ру-
ководитель фракции Оль-
га ОСИЦЫНА ограничилась 
замечанием в духе экс-спи-
кера Госдумы Бориса ГРЫЗ-
ЛОВА. Она отметила, что при 
нынешней социально-эко-
номической ситуации в ре-
гионе «не время устраивать 
в парламенте политические 
баталии». 

Между тем днем ранее 
другой депутат-«жирино-
вец» Олег ЧЕРНЕНКО, пере-
шедший по партийной линии 
в областное Собрание из Арх-
гордумы, высказывал проти-
воположное намерение: «Для 
нас действует установка из 
центра: не оказывать под-
держки при утверждении в 
должности губернатора кан-

дидатов от других партий. Го-
лосовать «против» мы наме-
рены и сейчас, - заявлял он 
ИА «Беломорканал».

Так или иначе, после вы-
ступлений оппозиции и сдер-
жанно-позитивного коммен-
тария руководителя фрак-
ции «ЕР» в облcобрании Иго-
ря ЧЕСНОКОВА, тайное голо-
сование по кандидатуре ника-
кой тайны уже не представля-
ло. Для утверждения в долж-
ности губернатора Архангель-
ской области Игорю Орло-
ву необходимо было набрать 
хотя бы 32 голоса, при том что 
коллег-единороссов в парла-
менте — более сорока. В ре-
зультате кандидатуру Кремля 
поддержали 54 депутата. На-
шлось два загадочных голоса 
«против», шесть бюллетеней 
(по числу членов КПРФ) оста-
лись  неиспользованными.

«Почти четыре года пра-
вительство области возглав-
лял Илья Михальчук: рост 
долгов, коррупционные скан-

Орёл или пешка?
3 февраля Игорь ОРЛОВ вступил в должность 
губернатора Архангельской области. 
Инаугурации предшествовало по сути 
формальное утверждение его кандидатуры 
в региональном парламенте. Еще накануне 
о своем намерении выступить против 
кремлевского назначенца заявляли лидеры 
фракции КПРФ и ЛДПР, справедливороссы 
отмалчивались. Между тем приглашения 
на инаугурацию рассылались за несколько 
дней до голосования депутатов.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

По словам Рогозина, в 
прошлом году объем вы-
пускаемой продукции пред-
приятий судостроитель-
ной отрасли сократился на 
16,2% по сравнению с 2010 
годом, по гособоронзака-
зу - на 15,7%. В частности, 
это было связано с задерж-
кой подписания госконтрак-
тов на 2011 год, которое со-
стоялось в Северодвинске 
лишь в ноябре при личном 
участии премьера Влади-
мира ПУТИНА. Спор о стои-
мости контрактов шел поч-
ти весь 2011 год после при-
нятия новой госпрограммы 
вооружений.

В этом году дела обсто-
ят лучше: как доложил Рого-
зин после визита в Северо-
двинск президенту Дмитрию 
Медведеву, «систему согла-
сования гособоронзаказа 
на этот год пришлось взять в 
ручное управление». Все за-
казы должны быть размеще-
ны до 15 апреля. 

«По бюджетным средст-
вам мы уже имеем около 22% 
размещенных средств, по 
кредитным средствам речь 
идет о цифре 83%. То есть 
если сравнивать с прошлым 

годом – на порядок лучше», - 
отметил вице-премьер. 

В феврале Правительство 
РФ рассмотрит проект феде-
ральной целевой программы 
развития оборонно-промыш-
ленного комплекса  на 2011-
2015 годы и на период до 
2020 года с объемом финан-
сирования до трех триллио-
нов рублей. По словам вице-
премьера, помимо средств 
гособоронзаказа Севмаш по-
лучит в рамках этой програм-
мы более 46,5 млрд рублей, 
а «Звездочка» — порядка 30 
млрд рублей. Средства будут 
выделены на модернизацию 
производства, строительст-
во надводных и подводных 
кораблей. В проекте феде-
ральной целевой програм-
мы предусмотрено и фи-
нансирование реконструк-
ции моста, соединяющего 
остров Ягры с Северодвин-
ском. Это позволит создать 
новые рабочие места и обес-
печить дополнительную за-
грузку «Звездочке».

В рамках своей первой 
рабочей поездки в Севе-
родвинск Дмитрий Рогозин 
побывал в цехах «Звездоч-
ки», где познакомился с хо-

Он спросил про «Ясеня»...
На совещании по 
перспективному облику 
Российского флота, 
которое состоялось 
в Северодвинске, 
вице-премьер 
Дмитрий РОГОЗИН 
призвал устранить 
отставание от графика 
по срокам сдачи 
атомных подводных 
лодок проектов 955 
«Борей» и 855 «Ясень». 
По словам Рогозина, 
промышленность 
затянула сроки сдачи 
атомных подводных 
лодок. «Отставание от 
графика испытаний 
составляет от 6 до 12 
месяцев, - заметил 
он. - Ситуацию 
надо исправлять, и 
немедленно».
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Соглашение: Арендаторы согласились на мораторий

Пресс-релизыИнициатива

Кредиты за границей 
брать выгоднее

В январе группа обсуждала во-
прос о внесении изменений в поста-
новление Правительства РФ от 10 
марта 2009 г. (№105) о предоставле-
нии субсидий из федерального бюд-
жета российским организациям, в том 
числе лесопромышленного комплек-
са, на возмещение части затрат на уп-
лату процентов по кредитам на тех-
ническое перевооружение сроком до 
5 лет. Члены Рабочей группы предло-
жили увеличить этот срок до 9 лет. Как 
пояснила Наталья Пинягина, целесо-
образность этого шага обосновыва-
ется масштабностью инвестицион-
ной программы Архангельского ЦБК, 
как по вложениям, так и по срокам ее 
реализации.

Кроме того, АЦБК предлагает пре-
доставлять субсидии из федерально-
го бюджета предприятиям на возме-
щение части затрат на уплату процен-
тов по кредитам на техническое пере-
вооружение, полученных не только в 
российских кредитно-финансовых ор-
ганизациях, но и зарубежных. Послед-
ние предоставляют кредиты на покуп-
ку оборудования, произведенного в 
своей стране,  по ставке, не превы-
шающей 10%, с покрытием экспорт-
но-кредитного агентства, что увели-
чивает сроки предоставления креди-
та и дополнительно снижает его про-
центную ставку.

«Предлагаемые поправки позво-
лят как сэкономить бюджетные сред-
ства, так и снизить издержки предпри-
ятий,  – уверена GR-директор АЦБК. - 
При этом дополнительная прибыль бу-
дет направлена на ускорение модер-
низации лесопромышленного произ-
водства».

В свете вступления России в ВТО 
данные изменения обеспечат россий-
ским компаниям благоприятный ре-
жим доступа к заимствованиям в ино-
странных банках, а также станут тем 
инструментом, который снизит стои-
мость ресурсов российских кредит-
ных организаций и повысит уровень 
их сервиса до международных стан-
дартов.

Следующее обсуждение в рамках 
Рабочей группы будет посвящено рас-
смотрению вопроса о предоставле-
нии льготного периода по изменению 
ввозных и вывозных таможенных по-
шлин на лесобумажную продукцию.  

«Киотский» проект АЦБК  ■
зарегистрирован Минэкономразвития

Минэкономразвития РФ зарегистрировало в качестве «киот-
ского» инвестиционный проект по утилизации отходов биомас-
сы на ОАО «Архангельский ЦБК».

В 2002 году предприятием впервые выполнена инвентаризация 
выбросов парниковых газов (ПГ) за период с 1990  по 2001 гг. Начи-
ная с 2002 года АЦБК ежегодно выполняет инвентаризацию выбро-
сов ПГ, используя программное обеспечение АНО «Центр экологиче-
ских инвестиций». 

На ОАО «Архангельский ЦБК» разработана и принята к исполне-
нию климатическая стратегия на период до 2012 года, предусматри-
вающая ограничение и сокращение выбросов ПГ. В рамках страте-
гии ОАО «Архангельский ЦБК» официально объявило о взятии доб-
ровольных обязательств по ограничению выбросов ПГ на уровне 2,6 
млн тонн СО

2
-эквивалента в год, что на 12% ниже уровня выбросов 

базового 1990 года.
Для достижения данной цели компания разрабатывает и реализу-

ет мероприятия по внедрению ресурсосберегающих и энергосбере-
гающих технологий, повышению эффективности работы собственных 
ТЭС, а также дальнейшему увеличению доли использования биомас-
сы в топливном балансе предприятия. 

В результате выполненных мероприятий, в 2010 году прямые выбро-
сы ПГ компании составили 2 023,4 тыс. тонн CO

2
-экв., что ниже уровня 

базового 1990 г. на 31,6 %, или 932,8 тыс. тонн CO
2
-экв. 

Удельные выбросы ПГ на тонну целлюлозы в 2010 году снизились 
на 46,7% по отношению к уровню 1994 года: таким образом, при уве-
личении объемов производства почти в два раза выбросы ПГ остались 
практически неизменными.

В 2007-2008 гг. компания получила первые «углеродные деньги» – 1,5 
млн. евро за достигнутые в период с 2001 по 2007 гг. ранние (докиотские) 
сокращения выбросов ПГ. 

На охрану труда АЦБК  ■
израсходовано 91,6 млн рублей

В 2011 году на выполнение мероприятий по улучшению усло-
вий и требований охраны труда ОАО «Архангельский ЦБК» сум-
марно израсходовано 91,6 млн рублей, что на 34,4 млн рублей 
больше, чем в 2010 году. 

Из них на выполнение плана мероприятий по улучшению условий 
и охраны труда в соответствии с коллективным договором  - 55,9 млн 
рублей. По данному направлению выполнено 53 мероприятия. Осталь-
ная сумма израсходована на выполнение требований охраны труда, в 
том числе приобретение средств индивидуальной защиты, проведе-
ние периодического медицинского осмотра, обеспечение лечебно-
профилактическим питанием.

Напомним, что существующая на ОАО «Архангельский ЦБК» сис-
тема менеджмента безопасности труда соответствует требованиям 
спецификации OHSAS 18001:1999 и национального стандарта ГОСТ 
Р12.0.006-2002. 

Директор по взаимодействию с органами государственной 
власти ОАО «Архангельский ЦБК» Наталья ПИНЯГИНА вошла 
в состав Межведомственной рабочей группы по оценке 
влияния вступления России в ВТО. 

Верхневашкинский лес-
ной массив, расположенный 
в Красноборском районе, – 
один из последних эталон-
ных участков ненарушен-
ной дикой природы в Евро-
пе. При этом вся территория 
массива находится в аренде 
у нескольких лесозаготови-
тельных компаний и до не-
давнего времени рассмат-
ривалась лишь как источник 
древесины.

Природную ценность 
массива подтвердила экс-
педиция WWF, в ходе кото-
рой были собраны данные 
о высоком биологическом и 
ландшафтном разнообра-
зии территории, выявлены 
места обитания целого ряда 
редких, подлежащих охра-
не видов, включая северно-
го оленя, лесные популяции 
которого находятся под уг-
розой исчезновения. Прове-
денные исследования так-
же показали, что при высо-
кой экологической ценности 
экономическая значимость 
территории невысока, по-

скольку древесина старо-
возрастных лесов низкого 
качества, а заготовка там 
осложнена удаленностью от 
дорог и мест переработки.

Эти данные, а также не-
обходимость соблюдения 
требований добровольной 
лесной сертификации, в со-
ответствии с которыми ком-
пании, имеющие сертифи-
кат FSC, обязаны сохранять 
ценные леса, помогли экс-
пертам WWF убедить лесо-
промышленников подпи-
сать мораторий на ведение 
рубок и другой хозяйствен-
ной деятельности в наибо-
лее ценной части массива. 
Годом ранее подобное со-
глашение было заключе-
но экологами с двумя дру-
гими арендаторами плани-
руемой к сохранению терри-
тории - компаниями «Лесо-
завод №2» и «Красноборск -
лес». Таким образом, все 
компании, арендующие лес 
в ценном малонарушенном 
массиве, добровольно отка-
зались от заготовки древе-

сины в заранее оговоренных 
границах.

Как сообщили в пресс-
службе Группы «Илим», ком-
пания добровольно отказы-
вается от заготовки древе-
сины в заранее оговорен-
ных границах в Верхневаш-
кинском лесном массиве на 
юге Архангельской области. 
Мораторий на вырубку вве-
ден до конца срока аренды 
компанией этих лесных уча-
стков. 

«Мораторное соглашение 
– временная мера. Сохране-
ние малонарушенных лесов 
в долгосрочной перспекти-
ве должно быть обеспече-
но созданием ландшафт-
ного заказника региональ-
ного значения. Затягивание 
создания планируемой осо-
бо охраняемой территории  
(ООПТ) неизбежно приве-
дет к конфликтам заинтере-
сованных сторон», - отмеча-
ет координатор проектов 

Архангельского отделения 
WWF Денис ДОБРЫНИН. 

Предложения W WF по 
созданию на данной тер-
ритории ландшафтного за-
казника включены в Кон-
цепцию развития особо ох-
раняемых природных тер-
риторий и Схему размеще-
ния ООПТ Архангельской об-
ласти, которые в настоящее 
время находятся в процессе 
утверждения региональным 
правительством.

«Илим» пилить не будет
Экологи убедили лесопромышленников 
отказаться от рубки ценных лесов на юге 
Архангельской области. Соглашение об этом 
подписали Всемирный фонд дикой природы 
(WWF) и Группа «Илим».

далы, кадровая неразбериха  -  
иначе как позорищем итоги его 
работы не назовешь. Как пред-
ставители оппозиции, мы мог-
ли и не голосовать за кандида-
та, который так же, как и Ми-
хальчук, «спущен» сверху. Про-
ще всего занять выжидательную 
позицию, а если человек на по-
сту губернатора наломает дров, 
сказать — «мы за него не голо-
совали!» Однако пообщавшись 
с Игорем Орловым, мы увидели 
единственный минус— его при-
надлежность к «Единой России», 
рейтинг которой стремительно 
падает. Орлов не варяг, технарь, 
руководил предприятиями, не 
замечен в коррупционных скан-
далах — плюсов, как видите, 
больше» - отметил депутат об-
ластного Собрания (фракция 
ЛДПР) Александр ХАРИН. 

Депутаты выдали Игорю 
Орлову кредит доверия: никто 
не станет утверждать, что сре-
ди фигур, которыми «играет» 
Кремль, нет птиц высокого по-
лета.  

дом ремонта атомных и дизель-
ных подводных лодок. В глав-
ном стапельном цехе пред-
приятия ему показали, как ве-
дется строительство морского 
транспорта вооружения «Ака-
демик Ковалев». В 2010 году на 
предприятии было сдано пер-
вое судно такой серии.

Посещение Севмаша нача-
лось с церемонии возложения 
цветов к мемориалу воинской 
славы предприятия и знакомст-
ва с его деятельностью. Дмит-
рий Рогозин осмотрел головную 
стратегическую АПЛ четверто-
го поколения «Юрий Долгору-
кий». При ее строительстве при-
менены последние достижения 
для снижения шумности. Такие 
ракетоносцы должны стать ос-
новой морских стратегических 
ядерных сил России.

Гостю рассказали о завер-
шении модернизации тяжело-
го авианесущего крейсера «Ви-
крамадитья» («Адмирал Горш-
ков»), который проходит пере-
оборудование по заказу ВМС 
Индии. Как рассказали специа-
листы Севмаша, первый выход 
корабля в море намечен на май 
2012 года, а в декабре планиру-
ется передать его индийским 
партнерам.
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Стратегия

Авиа

Саморегулирование: СРО строителей и проектировщиков выросли до межрегиональных

В Архангельске некоммерче-
ское партнерство «Союз профес-
сиональных строителей» было за-
регистрировано еще в октябре 2008 
года - после вступления в силу Фе-
дерального закона «О саморегули-
руемых организациях». В партнерст-
во объединились несколько строи-
тельных компаний. Задачи стояли 
непростые: для получения офици-
ального статуса СРО необходимо 
было привлечь не менее 100 строи-
тельных организаций, сформиро-
вать компенсационный фонд и в ко-
нечном итоге создать новую систе-
му управления качеством в строи-
тельной отрасли. 25 декабря 2009 

года, при поддержке Правительства 
Архангельской области и депутатов 
областного Собрания, все подтвер-
ждающие статус документы парт-
нерством были получены. В настоя-
щий момент организация насчиты-
вает более 300 членов. 

Одновременно с СРО строи-
телей в Архангельске была созда-
на саморегулируемая организа-
ция - некоммерческое партнерст-
во «Союз проектировщиков». С тех 
пор она также существенно попол-
нила свои ряды: в ее составе бо-
лее 100 проектных компаний.  

«В начале 2011 года состоялось 
еще одно значимое событие: мы от-

крыли  представительство в городе 
Вологда, что говорит о желании кол-
лег из соседних регионов осваивать 
наш опыт сотрудничества. На сего-
дня в составе нашей организации 
более ста компаний из Вологодской 
области», - рассказывает исполни-
тельный директор НП «Союз про-
фессиональных строителей» Ва-
силий МУРАШКИН. 

Оба партнерства работают, ак-
тивно опираясь на поддержку уча-
стников рынка, без лишних адми-
нистративных и бюрократических 
проволочек. Все вопросы реша-
ются на общих собраниях органи-
заций и коллегиально - на советах 
партнерств. 

В 2012 году СРО строителей 
и проектировщиков значительно 
уменьшили вступительные взно-
сы, сокращен и пакет необходимых 
для вступления документов (под-
робная информация — на офици-
альных сайтах партнерств). 

Сформированный организа-
циями компенсационный фонд - 
это средство обеспечения иму-
щественной ответственности чле-
нов СРО перед третьими лицами, 
также как и обязательное страхо-
вание. В 2011 году была проведе-
на большая работа по согласова-

нию договоров страхования меж-
ду страховыми компаниями и чле-
нами партнерств. 

Контроль за деятельностью 
членов саморегулируемой орга-
низации, минимизация возмож-
ных рисков в их работе - одна из 
основных функций СРО. За про-
шедший год в Союз строителей, в 
частности, поступило более тыся-
чи писем и обращений, касающих-
ся членов партнерства, около 30 из 
них передано в надзорные органы. 
12 организаций, не сумевших свое-
временно устранить нарушения на 
объектах, исключены из СРО. В пе-
риод с апреля 2010 года по ноябрь 
2011 года Союзом строителей было 
проведено около 300 собственных 
проверок, по результатам которых 
допуска к отдельным видам работ 
лишились 15 фирм. 

«Мы дорожим своей репутаци-
ей, и не будет преувеличением ска-
зать, что членами наших СРО явля-
ются наиболее добросовестные и 
надежные компании, которые оп-
ределяют облик города и облас-
ти, формируют репутацию строи-
телей региона на всей территории 
России. В 2010 году «Союз профес-
сиональных строителей» стал чле-
ном Общероссийской негосудар-

ственной организации НОСТРОЙ, 
а «Союз проектировщиков» вошел 
в национальное объединение про-
ектных СРО (НОП). Это позволяет 
нам принимать участие в крупней-
ших отраслевых мероприятиях», -  
добавляет Василий Мурашкин. 

Со дня получения официально-
го статуса СРО строителей и про-
ектировщиков активно сотрудни-
чают с областным Собранием де-
путатов, Правительством Архан-
гельской области, участвуют в ра-
боте профильного министерства. 

Стандарты - не для  «однодневок»
Общепризнанно, что строительство - одна 
из самых динамичных отраслей любой экономики. 
В 2010 году в России эта отрасль одной из первых 
стала активно выходить из кризиса. Тогда же 
было отменено государственное регулирование 
строительного бизнеса. Эту функцию взяли 
на себя саморегурируемые организации. 
По оценкам экспертов, благодаря введению 
системы СРО отрасль избавляется от десятков 
тысяч недобросовестных компаний-однодневок. 
Архангельские СРО строителей и проектировщиков 
также добились значительных успехов.

Андрей КАЗАК, 
исполнительный 
директор  СРО НП 
«Союз проектировщиков»: 

- Наша деятельность направ-
лена не только на выдачу свиде-
тельств о допуске к работам, кон-
троль за соблюдением правил и 
стандартов, но и на всесторон-
нюю поддержку членов саморегу-
лируемой организации. Членство 
в нашей организации – это всегда 
актуальная рыночная и правовая 
информация. Комплекс поддержи-
вающих мер позволяет компании 
быть в курсе последних событий, 
происходящих в строительной от-
расли, и поддерживать конкурен-
тоспособность.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Василий МУРАШКИН, 
исполнительный директор 
НП «Союз профессиональных 
строителей»: 

- Мы выходим на новый меж-
региональный уровень и в полной 
мере осознаем возросшую сте-
пень ответственности. Наша за-
дача - минимизировать возмож-
ные риски предъявления претен-
зий со стороны населения, бизне-
са, органов власти, контролирую-
щих органов. Ни для кого не сек-
рет, что конфликты «на стройпло-
щадках» - явление распространен-
ное. У нас допуски на все виды ра-
бот выдаются в полном соответст-
вии с законодательством РФ.

Алексей БОРОДИН, 
президент СРО НП 
«Союз профессиональных 
строителей»: 

- Партнерства объединили малый 
и средний бизнес, которому в оди-
ночку крайне трудно соответство-
вать всем действующим в отрасли 
стандартам. Мы стремимся к тому, 
чтобы свидетельство о членстве в 
наших СРО расценивалось как знак 
качества компании, говорящий о ее 
конкурентоспособности, надежно-
сти и способности выполнять работы 
любой сложности. В наши планы вхо-
дит также дальнейшее участие в со-
вершенствовании законодательной 
базы в сфере строительства, усиле-
ние позиций в других регионах.

Из Нарьян-Мара в Архангельск  ■
на ATR 42-500

С 1 февраля рей-
сы из Архангельска в 
Нарьян-Мар выполня-
ются самолетами ATR 
42-500. Это первый 
проект авиакомпаний 
«Нордавиа» и NordStar, 
входящих в состав ГМК 
«Норильский никель».

ATR 42-500 представляет собой пассажирский двухмо-
торный турбовинтовой самолет, эксплуатирующийся авиа-
компаниями для ближнемагистральных перелетов. Воздуш-
ные суда этого типа способны выполнять полеты продол-
жительностью до 3,5 часа. 

Воздушное судно эксплуатируется под брендом авиа-
компании NordStar. Коммерческие продажи осуществляет 
авиакомпания «Нордавиа». Ранее на линии выполнял поле-
ты Boeing-737 авиакомпании «Нордавиа» с частотой  один 
раз в день. 

Постановка на линию ATR 42-500 вместимостью 48 кре-
сел дает возможность увеличить частоту полетов до двух 
раз в день, а по средам и воскресеньям – до трех. С пере-
ходом на летнее расписание после 20 мая рейсы по мар-
шруту Архангельск – Нарьян-Мар – Архангельск будут вы-
полняться три раза в день. 

Расписание составлено таким образом, чтобы предос-
тавить пассажирам удобные стыковки с рейсами «Норда-
виа» в Москву, Санкт-Петербург, а также из Москвы и Санкт-
Петербурга в Нарьян-Мар. На данных направлениях дейст-
вуют сквозные тарифы, позволяющие пассажирам приоб-
рести авиабилет по цене прямого перелета. 
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Деловая среда
Акценты

- Кирилл, как будет развивать-
ся МТС в Архангельской области в 
2012 году?

- В связи с запуском тарифа с бес-
платными звонками на номера МТС по 
России мы ожидаем, что абоненты бу-
дут  разговаривать больше. Поэтому 
продолжим работать над улучшени-
ем качества связи и увеличением ем-
кости сети, а также повышением ско-
рости мобильного Интернета. Разви-
тие сети будет адресным – МТС рабо-
тает над улучшением качества связи в 
зонах активного роста трафика, а так-
же на территории корпоративных кли-
ентов. 

Продолжится совместная работа с 
Администрацией НАО по обеспечению 
мобильной связью  отдаленных терри-
торий, где до недавнего времени вооб-
ще никакой связи не было.

- Сегодня интенсивно разви-
вается сеть 3G. В России МТС за-
пустила 20 тысяч базовых станций 
3G, что обеспечивает покрытие в 
тысячах населенных пунктов стра-
ны. Как связь третьего поколения 
развивается в Архангельской об-
ласти?

- В Архангельской области и НАО 
мы значительно расширили покрытие 
сети третьего поколения - 3G. Это бо-
лее современная технология, позво-
ляющая значительно повысить и каче-
ство голосовой связи, и скорость мо-
бильного Интернета. В Архангельской 
области за год число базовых станций 
3G МТС мы увеличили в 4,5 раза. Уже 
на 89% площадок МТС в области ра-
ботают базовые станции 3G. Теперь 
большинство абонентов могут поль-

зоваться мобильным Интернетом на 
комфортных скоростях.

- Как за год изменились цены на 
мобильную связь?

- Глобальным переворотом стало 
снижение цен на услуги связи в ро-
уминге внутри страны и за границей. 
Раньше мы отмечали, что многие або-
ненты в роуминге избегают звонков, 
потому что связь для них была доро-
гой. В результате долгой планомерной 
работы нам удалось снизить цены. 

В поездках по России абоненты 
бесплатно принимают входящие звон-
ки с услугой «Везде как дома» и звонят 
по льготной единой цене. Перед ново-
годними каникулами появилась услу-
га, позволяющая снизить стоимость 
звонков в поездках за рубеж, - «Ноль 
без границ». Все входящие звонки дли-
тельностью до 10 минут с этой услу-
гой в роуминге бесплатны. Первая ми-
нута исходящего звонка оценивается 
по базовому тарифу для страны пре-
бывания, а со второй по десятую она 
обойдется звонящему в 5,90 рубля в 
СНГ и в 8,90 рубля в Европе. Ежеднев-
ная плата за услугу – 19 рублей. Уже 
на этих зимних каникулах мы отмети-
ли рост разговоров в зарубежном ро-
уминге именно благодаря услуге «Ноль 
без границ».

- Какие изменения произошли 
на корпоративном рынке?

- В 2011 году число абонентов МТС 
на Северо-Западе выросло на 18%. 
Мы связываем это, в первую очередь, 
со стремительным ростом отдельных 
сегментов, таких как М2М и мобиль-
ный Интернет. Число пользователей 
услуг М2М в СЗФО выросло в два раза. 
Наибольшим спросом пользуется та-
риф «Телематика», специально ори-
ентированный на передачу данных по 
технологии М2М в сфере мониторин-

га транспорта и подвижных объектов, 
платежных систем и систем безопас-
ности, на предприятиях ЖКХ. 

Сектор М2М услуг в сфере мобиль-
ной связи активно развивается, потому 
что бизнес и муниципальные предпри-
ятия ищут новые возможности для ав-
томатизированного контроля, оптими-
зации расходов, экономии ресурсов. 
Самые перспективные отрасли сего-
дня для услуг М2М – коммунальное хо-
зяйство, транспорт, здравоохранение 
и безопасность.

- С развитием мобильных тех-
нологий число интернет-пользова-
телей растет  значительными тем-
пами. За прошедший год в Рос-
сии число активных пользовате-
лей мобильного Интернета в сети 
МТС возросло более чем в два раза. 
Как складывается ситуация в Ар-
хангельске?

- Мобильный Интернет остается 
наиболее быстрорастущим сегментом. 
В Архангельской области число поль-
зователей мобильного Интернета МТС 
выросло за год на 17%, а объем пере-
даваемого интернет-трафика – в 3,7 
раза. И если раньше мобильным Ин-
тернетом пользовались в основном че-
рез USB-модемы, то теперь абонентов, 
которые выходят в Интернет со смарт-
фонов, стало в пять раз больше, чем 
пользователей модемов.

-  А другие дополнительные ус-
луги? Как, например, в Архангель-
ске развивается мобильное теле-
видение?

- Выводя на рынок услугу «Мобиль-
ное ТВ», мы сами не ожидали, что на 
нее будет такой большой спрос. Мы ви-
дим, как много абонентов смотрят мо-
бильное телевидение каждый день, а 
у некоторых общее время просмотра 
телепередач превышает 144 часа, то 
есть 6 суток в месяц. В топ-5 телека-
налов входят «Первый», «НТВ», «2Х2», 
«Россия-2», «Россия-1». 

Очень быстро растет объем пла-
тежей с мобильного телефона и поль-
зователей услуг мобильной коммер-
ции. Скоро можно будет выходить из 
дома без кошелька, главное – иметь 
при себе телефон. 

МТС: Разговаривать будут больше

В 2011 году число абонентов МТС в Архангельской области 
выросло на 6,7%. В компании ожидают, что в наступившем 
году жители будут разговаривать больше, чаще 
пользоваться мобильным Интернетом, смотреть мобильное 
телевидение и платить за коммунальные услуги не выходя 
из дома. Об этом рассказывает директор филиала 
ОАО «МТС» «Северо-Запад» Кирилл ДМИТРИЕВ. 

Кирилл Дмитриев: 
«Скоро можно 

будет выходить из 
дома без кошелька, 
главное – иметь при 

себе телефон». 

Елена ИОНАЙТИС

журналист

БК

Архангельск на связиАрхангельск на связи

Приглашение

Не пропустите тест-драйв  ■
Mazda и Suzuki 

17-19 февраля Сбербанк и автосалон «СИМ-
Ярославль» - официальный дилер Mazda и Suzuki  - 
проводят  тест-драйв четырех моделей автомоби-
лей: 17-18 февраля в Архангельске, 19 февраля — 
в Северодвинске.

Вы сможете оценить  в действии Suzuki Grand Vitara, 
Suzuki SХ-4, Mazda CX-5 и Mazda CX-7, получить  подроб-
ную консультацию от специалистов Сбербанка и офор-
мить заявку на  приобретение автомобиля в кредит.

О месте проведения тест-драйва будет сообщено 
дополнительно.

ОАО «Сбербанк России», ген. лиц. № 1481 от 30.08.2010 г. Реклама.

Михальчук не будет  ■
участвовать в выборах мэра 

31-летний сын экс-губернатора Архангельской об-
ласти Александр Михальчук не смог собрать нужное 
количество подписей избирателей для регистрации 
кандидатом на выборах мэра Якутска.  Известные де-
путаты из Якутска гарантировали ему помощь со сбо-
ром подписей, но потом исчезли, как только стало из-
вестно, что Илья Михальчук ушел в отставку, сообща-
ет ИА SakhaNews. 

Лицемеров, с которыми пришлось столкнуться Алек-
сандру Михальчуку, оказалось немало, о чем он рассказал 
в интервью газете «Якутск вечерний», правда, не называя 
их фамилий и имен. 

«Было очень неприятно, когда люди, которых поддер-
живал мой отец, отказались мне помогать. Я звонил им и 
говорил, что собираюсь участвовать в выборах. Мне отве-
чали: «Это просто здорово! Удачи». А потом, когда я звонил 
за практической помощью (собрать подписи), или не бра-
ли трубку телефона, или отключались. Это обидно. И боль-
ше было обидно за отца — я реально знаю, как он им в свое 
время помог, - сказал Александр Михальчук. - Когда чело-
век находится у власти, все бегают к нему, буквально в рот 
заглядывают и клянутся в любви и верности. Когда человек 
отходит от власти, от него отворачиваются».

За «Русью» готовят площадку  ■
для строительства ФОКа

За кинотеатром «Русь» в Архангельске появится 
большой спортивно-развлекательный комплекс. Од-
нако в одиночку муниципалитету не потянуть строи-
тельство столь масштабного объекта. 

Как сообщили в пресс-службе мэрии Архангельска, 
главная задача для города – войти в соответствующие фе-
деральные программы. Уже поданы заявки на четыре объ-
екта, среди которых и физкультурно-оздоровительный ком-
плекс за кинотеатром «Русь».

На пустыре за кинотеатром за счет средств городско-
го бюджета снесены зеленые насаждения, произведена 
выторфовка грунта, отсыпка песком территории будущего 
парка, проведен дренаж и ливневая канализация. В бюд-
жете 2012 года предусмотрено 3 млн рублей на продолже-
ние работ.

Свидетелю в деле  ■
Сидорова угрожали

В Архангельске возбуждено уголовное дело о при-
нуждении свидетеля к даче ложных показаний. Речь 
идет об одном из главных свидетелей по делу ректо-
ра СГМУ Павла СИДОРОВА, который обвиняется в по-
лучении взяток путем вымогательства в крупном раз-
мере. 

21 января к одному из главных свидетелей обвинения 
Владимиру ЯРЫГИНУ подошли трое неустановленных муж-
чин и, высказывая угрозы, потребовали при допросе в суде 
отказаться от показаний, изобличающих Сидорова в пре-
ступной деятельности. 

Вельскую компанию  ■
подозревают в мошенничестве 

Возбуждено уголовное дело по факту незаконного 
получения компанией «Вельские коммунальные сис-
темы» субсидии на возмещение убытков на тепловую 
энергию в размере более 24 млн рублей. 

Прокуратура Вельского района проверила законность 
выделения субсидии на возмещение убытков компании 
«Вельские коммунальные системы», возникающих в ре-
зультате государственного регулирования тарифов на те-
пловую энергию для населения. «Установлено, что ком-
пания представила в Агентство по тарифам и ценам Ар-
хангельской области заявления на установление на 2009-
2011 годы тарифов на тепловую энергию, содержащие за-
ведомо ложные сведения. В результате этого организа-
ция получила компенсацию в большем размере, чем по-
лагается по закону», - отметили в пресс-службе област-
ной прокуратуры.
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Подробности
Выборы: Кандидаты в президенты на граждан ориенти

Нет денег
для развития бизнеса?

Вы просто не знаете,
как развивать его без затрат!

500 страниц текста и 9 коротких видео, 
содержащих знания, достаточные для того, 

чтобы открыть в вашем бизнесе
множество скрытых резервов развития,

о которых вы ранее даже не подозревали.

1. Знаменитый бестселлер Джея Абрахама «Как вывести бизнес из тупика на доро-
гу успеха».

2. «Как сделать свой бизнес растущим и прибыльным». Интервью Джея Абрахама.
3. «9 двигателей развития компании». Джей Абрахам.
4. «Думай, как гений маркетинга». Джей Абрахам.
5. «Система Джея Абрахама в действии» - 9 коротких видеороликов с субтитрами на 

русском.
6. «Секреты маркетинга: мои интервью с мировыми экспертами». Олег Павлов.
7. «Секреты успеха: 4 интервью с британскими миллионерами». Олег Павлов.
8. «Как получить в 3 раза больше клиентов, не потратив ни рубля». Олег Павлов.
9. «5 простых способов увеличить ваши продажи». Олег Павлов.
10. Еженедельная электронная рассылка «Скрытые резервы развития бизнеса».

Все эти материалы вы можете скачать БЕСПЛАТНО с сайта 

www.abrahamschool.org/bc.php

мы любим ПОКУПАТЬ, но

чтобы          НАМ ПРОДАВАЛИ?

Класс бизнеса: Рекомендации экспертов

Любая продажа – это од-
новременно и покупка. Про-
дажа и покупка – две сторо-
ны процесса под названием 
«обмен». Товар меняется на 
товар, где одним из товаров 
являются деньги. Причем 
деньги являются своеоб-
разным товаром, товаром, 
который, в силу своей уни-
версальности, является «ко-
ролем», «cash is the king», как 
часто говорят англичане. 

В реальной жизни этот 
товар товаров меняет-
ся практически на все, что 
можно потрогать руками и 
что руками потрогать нель-
зя, иногда включая такие за-
предельно умозрительные 
категории, как честь, со-
весть и пр. и пр. 

Поэтому и способность 
«купить», также как и сам акт 
приобретения ВЫБРАННОГО 
НАМИ товара, дает нам ощу-
щение свободы, значимо-
сти и власти. Каждому из 
нас известны эти положи-
тельные эмоции. Именно по-
этому мы любим покупать.

Когда же НАМ ПРОДАЮТ, 
то психологически мы вос-
принимаем это как «попыт-
ку лишить нас символа на-
шей свободы, значимости 
и власти – наших денег».  И 
чем очевиднее попытки пред-
ложить неравноценный об-
мен или «втюкать» нам что-

то, чтобы завладеть нашими 
деньгами, тем более негатив-
ные эмоции это вызывает. 

Покупая товар или согла-
шаясь на покупку, мы совер-
шаем, на наш взгляд, равно-
ценный или более выгодный 
для нас обмен своих денег 
на товар. Обмен ДОЛЖЕН 
быть именно равноценным 
или более выгодным ДЛЯ 
НАС. Если оказывается, что 
этот обмен для нас невыго-
ден или мы вообще ничего не 
получаем взамен (воровст-
во или представляет собой 
крайнюю форму неравно-
ценного обмена, когда вза-
мен денег не предлагается 
ничего), это вызывает у нас 
негативную реакцию и аг-
рессию в отношении того, 
кто стал причиной неравно-
правного обмена. Также аг-
рессивно мы порой отно-
симся к тому, кто иницииро-
вал неравноценный для нас 
обмен -  продал нам некаче-
ственную или неисправную 
вещь. Вполне справедливо.

Поэтому главный эле-
мент обмена «товар-день-
ги» – как минимум, рав-
ноценность,

Главная задача продав-
ца – убедить в равноцен-
ности предстоящего об-
мена «товар-деньги» или 
обмена с большей выго-
дой для клиента.

Хотелось бы сразу ого-
вориться: в ситуации де-
фицита товара такая схе-
ма не работает. И я имею в 
виду цивилизованные про-
дажи и покупки, хотя неко-
торые сочтут откат -  «выго-
дой клиента».

В последнее время я все 
чаще встречаю в современ-
ной американской бизнес-
литературе описания новых 
техник продаж, которые но-
сят название – консульта-
тивные продажи.

Убедить покупателя в 
большей для него выгоде – 
достижимая задача. Если 
речь идет о компании, то про-
давцу предстоит узнать про-
изводственный процесс сво-
его клиента и схему получе-
ния прибыли, включая про-
цесс продаж клиенту кли-
ента. В данном случае речь 
идет уже о консультативных 
продажах. Продавец уже не 
продает продукт, а предлага-
ет клиенту решение, позво-
ляющее в результате ИНВЕ-
СТИЦИЙ в его продукт по-
лучить конкретную прибыль. 
Продавец в данной схеме 
превращается в консультан-
та по развитию бизнеса. Сло-
во «продажа» заменяется на 
«консультирование», «покуп-
ка» - на «инвестирование». 
Надеюсь, разница заметна. 
Как сказал Брайан Трейси, 
консультанта приглашают в 
кабинет и предлагают кофе, 
продавец сидит в приемной 
и пьет воду. В данном под-
ходе есть еще один положи-
тельный момент: если сдел-
ка выгодна для покупателя 
и он это понимает, вряд ли 
он будет тянуть с покупкой. 
Скорее наоборот, чтобы по-
лучить прибыль, он будет то-
ропить продавца.

Вы можете посмот-
реть бесплатное видео 

с мини-лекцией
Джея Абрахама

«Консультативные
продажи», подписав-

шись на рассылку 
«Скрытые резервы

развития бизнеса».

Почему

не любим

Нередко в литературе о продажах
мы встречаем три постулата:
 - человек любит покупать;
 - человек не любит, когда ему продают;
 - человек может купить у продавца,
 которому он доверяет.
Почему это
действительно так?

Олег ПАВЛОВ

Директор Jay Abraham School
of Business Growth

БК

Несколько недель экс-
перты ожидали, что в изби-
рательной кампании будут 
использованы ходы и улов-
ки образца предвыборного 
тура Бориса ЕЛЬЦИНА. Од-
нако прогнозировали, что 
былого размаха и разгула 
пиара на просторах отдель-
но взятой страны достичь не 
удастся…

«Хотя чем черт не шу-
тит, может, и до газеты «Не 
дай Бог!» дойдет», - с иро-
нией тогда сказал БК вице-
президент центра политиче-
ских технологий Алексей МА-
КАРКИН. 

И СНОВА «НЕ ДАЙ БОГ!»
Газета «Не дай Бог!» сно-

ва в деле. Издаваться она бу-
дет силами «Известий» (чи-
тай - холдинга «Лайф»), а при-
нимать участие в ней будут 
видные сторонники Крем-
ля и пропагандисты дейст-
вующей власти. Фронт ата-
ки выбран более широкий: не 
одни коммунисты, как в 96-м, 
а оппозиция в целом. Рево-
люционеры, так скажем. Вы-
ходящие на улицы и не стес-
няющиеся сказать о том, что 
власть им надоела, пора бы 
ей уже того… Подвинуться. 

Таких мишеней сейчас 
предостаточно: это и несис-
темщики, и те же коммуни-
сты и справедливороссы. 
Они ведь тоже идут на ми-
тинги, тоже говорят: «Путин 
должен уйти».

Кстати, приемы 96 года 
могут снова пригодиться, 
если лидер КПРФ Геннадий 
ЗЮГАНОВ выйдет во второй 
тур. Тут оранжевая угроза 
может превратиться в угро-
зу красную.

В этой контрпропаганде, 
собственно говоря, и заклю-
чается вся программа Вла-
димира Путина, кандидата в 
президенты номер один. Нет, 
какой-то формальный доку-
мент, конечно, существует, в 
нем есть все доводы и аргу-
менты против всего плохого 
и за все хорошее. Но главный 
элемент «путинской пропа-
ганды» - нападки на все, что 
является угрозой «стабиль-
ности».

СТАБИЛЬНОСТЬ И 
НИЧЕГО БОЛЬШЕ

Тут даже и доводов осо-
бых не надо: главное - до-
казать человеку, что сейчас 

он живет очень хорошо, не-
сколько лет назад жил про-
сто хорошо, а вот до Пути-
на жил плохо. А после бу-
дет жить еще хуже. Имен-
но поэтому нужно сохра-
нить национального лиде-
ра у власти как можно доль-
ше. Такая простая и понят-
ная логика. Задача - пока-
зать нужные цифры для до-
казательства своей правоты: 
на столько-то возросли рас-
ходы бюджета по такой-то и 
такой-то статье. На столь-
ко-то выросла средняя зар-
плата. При этом без сравне-
ния – сколько стоила нефть 
(главный источник благоден-
ствия), сколько новых пред-
приятий создано? Насколь-
ко инфляция съела эту самую 
растущую зарплату?

Стабильность, и все тут. 
Или веерное отключение, 
холодные батареи и полуго-
довые задержки зарплат и 
пенсий. Немедленно, в слу-
чае прихода Зюганова (Ми-
ронова, Прохорова, в общем, 
не Путина) к власти.

Программные статьи пре-
мьера в столичных газетах о 
его планах говорят мало: эко-
номика должна быть эконом-
ной и развиваться, власть 
идти на диалог с обществом, 
а межнациональные отноше-
ния выражаться в дружбе и 
солидарности.

От человека, пробывшего 
у власти 10 лет, ждешь боль-
шей конкретики.

Не помогают и его по-
сланцы-фронтовики, кото-
рые в несколько дней посе-
тили все российские регио-
ны (как выяснилось, на рос-
кошных бизнес-джетах). В 
Архангельскую область при-
был аж руководитель изби-
рательного штаба премье-
ра Станислав ГОВОРУХИН. 
Только агитация у него была 
странноватой. Кажется, ре-
жиссер рассчитывал уви-
деть в зале ярых сторонни-

ков Путина, а там оказались 
и сомневающиеся. Не агрес-
сивные противники, а сомне-
вающиеся. Они попытались 
развеять свои сомнения с 
помощью вопросов. Но от-
веты, скорее всего, их толь-
ко усилили. Инакомыслящих 
Говорухин призывал сесть, 
а то и вовсе называл «боль-
ными».

Если бы замечательное 
турне штабистов было мас-
штабным, а количество ох-
ваченных встречами изби-
рателей исчислялось сотня-
ми тысяч, то исход выборов 
предугадать было бы не так 
просто. С поправкой: если бы 
за пост президента серьез-
но боролись остальные кан-
дидаты.

ВДАЛИ ОТ МИРОВОГО 
ПОЛЕВЕНИЯ

Некоторые кандидаты 
в президенты могли бы со-
ставить конкуренцию Пути-
ну: программы есть, меры 
прописаны, идеология тоже. 
Так, собственно, и голосуют 
на Западе. Недостает прав 
трудящимся - голосуют за 
левых, возникают проблемы 
с бизнесом – подают впра-
во. Идеологические канди-
даты есть и в России – Ген-
надий Зюганов и Сергей Ми-
ронов.

Оба подводят под вы-
ступления серьезную базу: 
говорят о мировом полеве-
нии - кризисе капитализма, 
в общем, находятся на ост-
рие международных веяний 
и наверняка каждый бы мог 
стать президентом какой-ни-
будь европейской или лати-
ноамериканской страны.

Но не в России, и прежде 
всего потому, что Зюганова 
и Миронова показывают не 
тогда, когда они разъясняют 
пункты своей программы, и 
не в окружении команды про-
фессионалов (а таковые у ле-
вых кандидатов, и правда, 

Не за, а прот

Избирательная 
кампания в 
президенты 
возвращается к 
худшим примерам 
манипулирования 
общественным 
сознанием 
образца 1996 года. 
Политтехнологи  
вернулись к самым 
одиозным и простым 
пиар-приемам. 
Конкуренты 
Владимира 
Путина бороться 
отказываются. 
Протестное движение 
рискует обернуться 
карнавалом.

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Стиль жизни
ироваться не собираются Конкурс: В копилку побед добавилась еще одна награда

Итоги работы подразделений по 
связям с общественностью в 2011 году 
подвели на совещании в ОАО «МРСК 
Северо-Запада», которое традицион-
но прошло в Санкт-Петербурге. В нем 
приняли участие сотрудники профиль-
ных подразделений исполнительного 
аппарата и семи филиалов компании, в 
том числе и филиала «Архэнерго». 

Подводя итоги года, начальник де-
партамента по связям с обществен-
ностью ОАО «МРСК Северо-Запа-
да» Марина КОЖЕВНИКОВА отмети-
ла, что деятельность профильных под-
разделений строилась строго в рам-
ках единой репутационной политики 
Холдинга МРСК. Акцент был сделан на 
развитие интегрированных коммуника-
ций, постоянное повышение профес-
сионального уровня сотрудников и ук-
репление горизонтальных связей. Осо-
бое внимание уделялось повышению 
качества корпоративных изданий. 

«Сегодня корпоративные медиа 
занимают уже равные позиции с тра-
диционными СМИ в части влияния на 
общественное мнение, способству-
ют повышению корпоративной куль-
туры, формируют традиции, стано-
вятся открытой площадкой для диа-
лога сторон. И мы активно будем раз-
вивать наш конкурс в рамках проекта 
«PRОФИ», – отметила Марина Кожев-
никова. 

Конкурс проводился по несколь-
ким номинациям: «Первая полоса», 
«Интервью», «Свет истории»», «Сво-
бодная тема» (конкурс видеомате-
риалов),  «Лучшая публикация в СМИ».  
Гран-при конкурса –  «Лучшее корпо-
ративное издание МРСК Северо-За-
пада». Жюри конкурса возглавила ру-
ководитель пресс-службы ОАО «МРСК 
Северо-Запада» Наталья ЛЕБЕДЕВА, 
а в  состав экспертного совета вошли 
редакторы ведущих отраслевых из-
даний: Валерий ПРЕСНЯКОВ – глав-
ный редактор газеты «Энергетика и 
промышленность России» (Санкт-Пе-
тербург)  и Сергей РОГОЖУК – замес-
титель главного редактора журнала 
«Энергополис» (Москва). 

«Я был приятно  удивлен  качеством 
представленных  на конкурс материа-
лов, которые не уступают профессио-
нальным, традиционным СМИ», – рас-
сказал Валерий Пресняков.

Лучшим интервью в 2011 году при-
знан материал начальника отдела по 
связям с общественностью «Арх-
энерго» Елены ДОРОФЕЕВОЙ. Ге-
роем материала являлся депутат об-
ластного Собрания Олег ВОРОБЬ-
ЁВ. В интервью нашли отражение не 
только актуальные для региона вопро-
сы электроэнергетики, но и политиче-
ские события, социальная ответствен-
ность бизнеса. Интервью с депутатом 

обозначило и перспективу развития си-
туации с нехваткой мощностей на пе-
редачу электроэнергии. Напомним, что 
сейчас это одна из самых обсуждаемых 
тем в архангельских СМИ. Присталь-
ное внимание к ней связано с темпа-
ми развития строительства в област-
ном центре. Сегодня многие за-
стройщики столкнулись с про-
блемой нехватки мощностей 
для подключения новостро-
ек. Собеседник Елены Доро-
феевой предложил пути ре-
шения проблемы, которые 
в настоящее время 
взяты на вооруже-
ние правительст-
вом области и мэ-
рией  Архангель-
ска.

Другой проект 
«Архэнерго» – видео-
фильм о компании - полу-
чил приз МРСК Северо-За-
пада в номинации «Свободная 
тема». Он был подготовлен к 55-
летию филиала и транслировал-
ся в рамках юбилейных тор-
жеств.

«Подразделение по свя-
зям с общественностью «Арх-
энерго» проводит глобальную 
систематическую работу как с 
внутренними службами пред-
приятия, так и с внешней ауди-
торией. «Архэнерго» - прозрачная ком-
пания, специалисты которой информи-
руют общественность о производст-
венной деятельности предприятия и о 
положении дел в энергетике региона», 
– отметил заместитель Генерально-
го директора – директор филиала 
ОАО «МРСК Северо-Запада» «Арх-
энерго» Игорь КОТЕНКО.

Наибольший общественный резо-
нанс среди PR-проектов  ОАО «МРСК 
Северо-Запада» в 2011 году получили: 
работа объединенного пресс-центра 
Всероссийских соревнований проф-
мастерства в Вологде, пресс-центр 
Международной выставки «Электри-
ческие сети России 2011» и социаль-
ная программа «Сохраним энергию 
леса». Во всех этих проектах активно 
участвовали сотрудники пресс-служ-
бы «Архэнерго».

В 2011 году активно развивалось 
новое направление деятельности под-
разделений по связям с общественно-
стью Scientific Relations (SR) – связи с 
научной общественностью. 

Совместная активная работа с объ-
единенным советом молодежи компа-
нии (еще одно новое направление дея-
тельности подразделений по связям с 
общественностью) обеспечила высо-
кий интерес научной общественности 
и представителей технических вузов к 
конкурсу «Энергетика будущего». 

Ветераны, молодежь, персонал 
«Архэнерго» стали активными участ-
никами общественно-политических ак-

В «Архэнерго» 
работают профи
Подразделение по связям с общественностью 
«Архэнерго» по итогам работы в 2011 году 
получило награды в номинациях «Интервью» 
и «Свободная тема» на конкурсе «PROФИ».

Начальник отдела по связям 
с общественностью «Архэнерго» 

Елена Дорофеева получила 
заслуженную награду.

ций и PR-проектов, которые проводи-
лись под патронатом Холдинга МРСК 
и при активном участии МРСК Севе-
ро-Запада. Среди них – историко-пат-
риотическая акция «Эстафета знаме-
ни Победы». 

В 2011 году увидели свет несколько 
новых корпоративных проектов, среди 
которых журнал «Архэнерго», выпущен-
ный к 55-летнему юбилею компании. 
Новый статус просветительских изда-
ний получили  корпоративные календа-
ри. По мнению жюри конкурса, кален-
дарь «12 гениев электричества», выпу-
щенный в филиале «Архэнерго», может 
стать наглядным пособием для прове-
дения уроков физики и ОБЖ в школах. 

Определяя задачи на текущий год, 
Марина Кожевникова подчеркнула, что 
основной акцент в работе подразде-
лений по связям с общественностью в 
2012 году будет сделан на разработку 
программы лояльности потребителей 
и развитие коммуникаций с этой целе-
вой аудиторией. Особое внимание бу-
дет уделено развитию ресурса горячей 
линии «Включаем свет». Также в рабо-
те подразделений по связям с обще-
ственностью МРСК Северо-Запада ос-
танутся приоритетными направления-
ми развитие горизонтальных связей и 
реализация совместных проектов. 
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ив
имеются), а например, в дет-
ском саду. Или в окружении 
дачников и садоводов.

На такой порядок вещей и 
коммунист, и эсер справед-
ливо жалуются, но ведь не 
государственной помощью 
единой жив кандидат. У пар-
тий (особенно это касается 
коммунистов) есть разветв-
ленная сеть отделений, мно-
го сторонников. Причем дав-
но уже в той же компартии 
состоят и молодые люди, ко-
торые могут внятно объяс-
нить избирателю, что победа 
КПРФ – это не ГУЛАГ и не по-
ездки в Москву за колбасой. 
Видели вы этих людей у себя 
неподалеку? Рискну предпо-
ложить, что нет.

Значит, система вполне 
устраивает и Зюганова, и Ми-
ронова. Они ее часть. 

Как и Владимир Жиринов-
ский, который заочно признал 
победу Владимира Путина в 
первом туре. Он даже недо-
умевал по поводу намерений 
Зюганова, Миронова и Про-
хорова, которые настроены 
хотя бы на участие во втором 
туре. Наверное, только в Рос-
сии возможен политик, зара-
нее выбрасывающий белый 
флаг и выступающий против 
собственно проявлений пуб-
личной политики.

СЮРПРИЗ БУДЕТ
Ситуация вокруг Михаила 

Прохорова выглядит ничуть не 
лучше. Формально кандидат-
олигарх очень активен: нанял 
известных журналистов и ту-
совщиков, разъезжает по ре-
гионам. Встречи проходят во 
дворцах спорта практически 
при аншлаге. Однако Прохо-
ров Владимира Путина почти 
не критикует: все при премье-
ре хорошо, но при некоторых 
условиях могло бы быть и луч-
ше. Программа у олигарха во 
многом сродни путинской – 
все хорошее, ничего плохого. 
Тоже идеальный кандидат.

Надеется ли Михаил Про-
хоров на какой-то достой-
ный результат? Наверное, 
нет. Иначе не скакали бы его 
программные заявления от 
готовности быть премьером 
при президенте Владимире 
Путине до отрицания Пути-
на-премьера при президен-
те Прохорове. Не появлялись 
бы в СМИ цитаты о том, что 
мечтой детства бизнесмена 
было проникновение в погреб 
и последующее поглощение 
пищи, в нем содержащейся 
(как по-другому об этом пи-
сать, я не знаю).

Конечно, работа в шта-
бе, статус кандидата – не-
плохое времяпрепровожде-
ние для скучающего олигар-
ха, но пока все ходы его кам-
пании выглядят с технологи-
ческой точки зрения большим 
недоразумением. Чего стоят 
одни ролики с рекламой кан-
дидата, уже разошедшиеся в 
Интернете.

…ЗАГС, море цветов и 
гостей, чиновница торжест-
венно объявляет о бракосо-
четании Михаила Прохорова 
и… Тут она обнаруживает, что 
Прохорова на свадьбе нет.

«Я за него, Прохоров де-
лом занят!» - заявляет моло-
дой человек и становится ря-
дом с невестой.

Прису тствующие под-
держивают парня: «И я, и я за 
него!». Однако видео скорее 
может отвратить основную 
аудиторию кандидата Про-
хорова - женщин, которые хо-
тят перемен. Что за кандидат, 
который готов бросить свою 
невесту ради размытых про-
блем? Разве может быть по-
рядок в стране, если ее воз-
главляет человек, пропустив-
ший собственную свадьбу?

Пока выборы выглядят как 
поединок с заранее огово-
ренным результатом. Все до-
вольны: кто-то получил титул, 
кто-то деньги, кто-то адрена-
лин, кто-то известность. Что 
достанется нам, зрителям и в 
итоге вершителям судеб это-
го матча? При том, что канди-
даты на граждан ориентиро-
ваться, кажется, не собира-
ются. Сюрприз будет.
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ОВЕН. В ближай-
шие дни у вас поя-
вится возможность 

добиться компромисса в 
осуществлении заманчивой 
сделки. В нынешней непро-
стой ситуации не следует 
терять бдительности, преж-
де всего в отношении 
конкурентов.

ТЕЛЕЦ. Вам пред-
стоит прояснить си-
туацию, которая ос-

ложняется непредвиденны-
ми требованиями партне-
ров. В условиях противо-
стояния эффективным сред-
ством могут стать самооб-
ладание, выдержка и опыт 
разрешения  схожих по на-
калу ситуаций.

Б ЛИЗНЕЦЫ. В 
ближайшие дни вы 
сможете справиться 

с бытовыми неурядицами и 
сконцентрироваться на ра-
бочих задачах. Не стоит от-
кладывать на завтрашний 
день не самые приятные 
обязанности. Эти усилия 
благотворно скажутся на 
развитии вашего бизнеса.

РАК. Вероятно, вам 
придется принимать 
решения, которые 

могут оказаться судьбонос-
ными для вашего предпри-
ятия. По возможности воз-
держитесь от участия в важ-
ных переговорах и повреме-
ните с осуществлением уже 
согласованных планов.

ЛЕВ. Избегайте 
недопонимания в 
общении с деловы-

ми партнерами. В финансо-
вом аспекте также возмож-
ны неприятные сюрпризы. 
Однако не стоит придавать 
чрезмерное значение мне-
нию окружающих. Сковав 
себя подобными рамками, 
вы рискуете не оставить 
пространства для принятия 
собственных решений.

ДЕВА. Хорошее 
коммерческое пред-
ложение может по-

ступить с совершенно не-
ожиданной стороны. Но 
прежде чем соглашаться, 
внимательно проанализи-
руйте возможные последст-
вия. Получение быстрой вы-
годы может повлечь крах в 
б о л е е  д о л г о с р о ч н ы х 
начинаниях.

ВЕСЫ. Д ля вас 
честность и спра-
ведливость всегда 

имеют важнейшее значение, 
поэтому неискренность в 
поведении окружающих мо-
жет выбить вас из колеи. В 
такой ситуации не следует 
отчаиваться - при принятии 
решений доверяйте собст-
венной интуиции.

С КО Р П И О Н.  В 
ближайшие дни вам 
следует проявить 

дипломатические качества, 
чтобы не допустить разлада 
с деловыми партнерами. 
Компромисс будет лучшим 
средством для избежания 
недопонимания. Снять на-
пряжение поможет состав-
ление планов на будущее. 

СТРЕ ЛЕЦ. Вам 
придется разрывать-
ся на части, пытаясь 

одновременно выполнить 
множество задач и прими-
рить конфликтующие между 
собой устремления. Вашим 
близким может это не понра-
виться, однако материаль-
ное положение изменится к 
лучшему, что заставит род-
ных смириться.

КОЗЕРОГ. Вам не 
стоит особенно рис-
ковать. Надо уделить 

пристальное внимание про-
зрачности финансовых 
транзакций. Также следует 
быть особенно осторожным 
на дороге: высок риск воз-
никновения неприятных 
ситуаций.

ВОДОЛЕЙ. Ваше 
настроение может 
улучшить поход по 

магазинам, но усердство-
вать на этом фронте все-та-
ки не стоит. Остерегайтесь 
«доброжелателей», которые 
будут убеждать вас в необ-
ходимости совершения как 
можно большего числа по-
купок. Перед тем как опла-
чивать товары и услуги, про-
верьте правильность вы-
ставленного вам счета.

РЫБЫ. Спокойст-
вие и сдержанность 
в оценках станут ва-

шими главными союзника-
ми в поиске путей выхода из 
сложных ситуаций, если та-
ковые, конечно, возникнут. 
Прежде всего полагайтесь 
на самих себя, особенно это 
касается вопросов, связан-
н ы х с  п р и о б р е т е н и е м 
недвижимости.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 6.02-12.02


